REUNION DE OBISPOS CON PRESIDENTE

Iglesia pide respaldo social para grupos afectados por TLC

Obispos clamaron por impulsar una agenda paralela al acuerdo comercial

Pacheco asegura que esta semana anunciará comisión de notables



Berlioth Herrera

bherrera@nacion.com

Tres obispos, en representación de la Iglesia Católica, pidieron ayer al presidente Abel Pacheco que impulse una agenda social junto al TLC con Estados Unidos, para ayudar a los grupos que se verán golpeados por el tratado.

Solicitaron que se realicen las reformas y se promulgue legislación que garantice la repartición de la riqueza que generará el acuerdo comercial.

También, programas para apoyar al sector agrícola.

Hugo Barrantes, arzobispo de San José; Ángel San Casimiro, obispo de Ciudad Quesada, y José Francisco Ulloa, titular de Limón y presidente de la Conferencia Episcopal, recomendaron a Pacheco brindar más información al pueblo sobre el TLC.

Estas fueron algunas de las ideas que intercambiaron los prelados durante una reunión que tuvieron ayer con Pacheco en Casa Presidencial. El objetivo de la cita fue hablar del TLC.

"Riqueza, sí, ¿para qué y para quién?", se interrogó monseñor Hugo Barrantes.

Mientras, San Casimiro, dijo que, como autoridades eclesiásticas, su preocupación es por las personas y, por ende, lo que revisan es el contenido ético y moral del Tratado de Libre Comercio (TLC).

Y la comisión. "Lo que quieren los monseñores es que reforcemos la agenda complementaria. Ahí es donde digo que podemos sacar un TLC a la tica", dijo el mandatario.

Aprovechó para reiterar que no es posible renegociar el convenio comercial, pero que el Gobierno tratará de sacar provecho mediante la agenda paralela (incluye proyectos de ley para regular la apertura de los mercados de seguros y de telecomunicaciones, y otro para modernizar el Instituto Costarricense de Electricidad)

Asimismo, Pacheco, dijo que ya tiene los nombres de las personas que integrarán la comisión de notables, a la cual le pedirá que estudie el convenio comercial.

No obstante, evadió identificarlos. Hasta el momento, solo trascendió que el astronauta Franklin Chang estará en ese órgano.

El objetivo del gobernante es que esta comisión analice el Tratado de Libre Comercio y diga si tiene alguna cláusula que atenta contra la soberanía nacional.



El presidente Pacheco y los obispos Ángel San Casimiro y Francisco Ulloa (en orden usual). JORGE CASTILLO

Avances en agenda paralela

Los miembros del Consejo Económico se reunieron ayer para analizar el proyecto de ley que permitirá abrir los servicios de telecomunicaciones a la competencia, como lo estipula el Tratado de Libre Comercio con EE. UU.

El ministro de Hacienda, Federico Carrillo, indicó que prevé tener un primer borrador el próximo mes. Inicialmente, el Gobierno habló de enviar este plan al Congreso en agosto próximo.

Ayer, Carrillo dijo que el envío

al Congreso dependerá del Presidente. El jerarca agregó que se pretende crear una superintendencia que regule la prestación en competencia de los servicios de celulares, redes privadas e Internet.

Esos son los servicios, que según el texto del TLC, el país abrirá a la competencia.

La redacción del proyecto de ley, está en manos de consultores internacionales y nacionales pagados con fondos del Banco Mundial.

Federico Chacón, Róger Eche-

verría y Jorge Calderón son los costarricenses que participan en la elaboración del plan.

El resto. Para el mes entrante, dijo Carrillo, también esperan presentar los planes de ley en materia de seguros. Setrata de dos proyectos, unos para fortalecer el Instituto Nacional de Seguros y otro para regular el mercado de seguros.

Indicó que siguen trabajando en el proyecto de ley de modernización del ICE. ■